

Extraído de El Correo

<http://elcorreo.eu.org/Inonge-Mutukwa-la-vicepresidenta-que-eleva-la-voz-de-la-mujer>

Inonge Mutukwa, la vicepresidenta que eleva la voz de la mujer

- Imperio y Resistencia - Africa y Mundo Arabo-Musulmán -

Fecha de publicación en línea: Miércoles 28 de enero de
2015

Copyright © El Correo - Todos derechos reservados

En los días en los que sorprende la composición del gobierno griego, con presidente y ocho ministros (varones), en Zambia, Edgar Lungu ha comenzado a dar los nombres que conformarán su equipo de confianza.

Entre ellos destaca la flamante vicepresidenta, Inonge Mutukwa Wina, licenciada en historia y sociología y apasionada del trabajo comunitario en su país, [Zambia](#), sobre todo impulsando los movimientos de mujeres. Además, Jean Kapata, que repite como ministra de Turismo (ha sido muy aplaudida), también está entre los nombres confirmado. El nombramiento de Mutukwa y su recorrido en defensa de los derechos de la Mujer pone al frente del Gobierno medidas de igualdad.

El nuevo presidente de Zambia inauguró su Gobierno invitando a la oposición a colaborar en « seguir construyendo una Zambia unida ». Las elecciones que ganó de forma reñida han sido calificadas por la Unión Africana como ejemplares. Lungu tiene previsto poner en marcha una nueva Constitución y por ello ha nombrado a Ngosa Simbyakula, ex ministro de Asuntos Exteriores y reputado político zambiano, como ministro de Justicia.

El nombre de Inonge Mutukwa fue el primero en hacerse oficial. Será una pieza clave en el nuevo gobierno de Lungu que pretende acercarse a la población. Poco antes de las elecciones, el Gobierno de Zambia, articulándola como una medida electoral del Frente Patriótico decidió subir de forma importante los impuestos a las empresas mineras que explotan el cobre, y otras materias primas, en el país. Las mineras han reaccionado, en plena campaña electoral, argumentando que Zambia podría perder miles de puestos de trabajo, mientras que el Frente Patriótico defendió que el Estado tiene que obtener un mayor beneficio para poder, dicen, redistribuirlo entre los ciudadanos. Ha anunciado, Lungu, la construcción de decenas de centros de salud y ha asegurado que ampliar los servicios sanitarios es uno de sus objetivos en los 16 meses que le quedan por delante tras las elecciones de hace unas semanas. En este tiempo Lungu se tiene que ganar la reelección, por lo que la actividad legislativa será frenética, cambio constitucional mediante.

Mutukwa, ahora vicepresidenta, fue antes ministra de Género y Desarrollo Infantil. Ha participado en múltiples consejos de organizaciones no gubernamentales, en la asociación de mujeres cristianas que lideró y consiguió que la policía de Zambia crease una unidad para las víctimas de la violencia de los hombres y para el desarrollo de la aplicación de los Derechos Humanos para las mujeres. Algunos apuntaban a que podría haber luchado la candidatura a Lungu y Scott, y ante las diferencias entre estos, pero finalmente su nombre no se elevó a los candidatos oficiales, entre otras cosas, por su volatilidad política. Ha militado en varios partidos y con varios ha optado a estar en el parlamento zambiano. En el Frente Patriótico parece haber encontrado su hueco y es el segundo presidente, tras el fallecido Michael Sata, con el que está en el Gobierno del país.

El presidente Lungu durante su toma de poder anunció: habrá más tasas impositivas a las multinacionales extractoras de recursos naturales y más políticas de servicios sociales básicos, haciendo especial énfasis en extender los derechos y la igualdad en Zambia. Hizo un llamamiento a la oposición, a trabajar « para sacar adelante un país con mucha pobreza ». En los próximos días atenderemos la reacción del principal líder de la oposición Hichelema, que queda tocado tras su derrota y había denunciado « irregularidades » en unas elecciones, como decíamos antes, que han sido consideradas « ejemplares » por la Unión Africana.

T.S. para [GuinGuinBali](#)

[GuinGuinBali](#). España, 29 de enero de 2015.